
調査期間  平成26年6月3日～6月13日 

回答者数  55人（対象者数129人） ※回収率43％ 

調査対象  東中学校第１学年の生徒の保護者 

資料３ｰ４ 



№ 通学について 統合校の環境整備について その他

1
他の中学のように、距離の遠い生徒は、自転車通学ができるよう
にしていただきたい。

統合前の１・２年生の先生には、生徒の人数に合わせて狭山台中
への移動を希望します。
統合時の３年生は、前年度の林間学校を、２年生は同様に遠足を
合同で実施してほしい。
部活動については、練習試合だけでなく、お互いの部員が交流で
きる場を設けてほしい。
PTAの役員選出については、東中のPTA規約を尊重していただきた
い。

小学校でも、部活動に繋がるクラブ活動を充実させてほしい。
（狭山台小に器楽・金管クラブを新設してください。）
全クラスに副担任がいてほしいです。

2 特別、問題はありません。

今の１年生は３年生になった途端に、転校せざるをえないのは、
いささか乱暴ではないでしょうか？修学旅行、受験…心配は沢山
あります。説明会では、ケアはしますと仰っていましたが、具体
案は提示されていません。どうなさるつもりでしょうか？

今頃アンケートなんて遅いです。もっと早い段階で、して欲し
かったと思います。
狭山市は本当に、生徒と、保護者の気持ちになって行動して頂き
たいです。

3

地図上で見ると、富士見１丁目の県道から駅寄りのエリアは、中
央中の選択できるエリアに加えてもよいのではないでしょうか？
（もしかしてそのエリアでしたらかまわないのですが…祇園エリ
アの横で、中央中の方が、近いように思いますが…）
富士見小エリアを必ずしも１つとせず中学に入るときに他校も混
ざる方がよいと思います。高校進学に向けて段階的に経験する方
が良いのではないでしょうか？

３年生になる時というタイミングは仕方ないとしても、学年の先
生は、そのまま一緒に移動して欲しいと思います。生徒は、色々
あるかもしれないが、慣れていくと思いますが、受験に関して
は、とても不安に感じます。
クラブ活動についても最後の集大成でMIXされてしまうのは、と
てもつらい事だと思うので、特例で２校分で参加できたらいいな
と思います（全ての部活というわけではありませんが）。
体育着や制服についてもそのまま使用できるようにしていただき
たい。
１年間なら、４（東中）＋３（台中）のクラスのままでもよいか
も…（少し極端ですが…）

東中が台中に来るのだから、台中のやり方で…というのではな
く、お互いに、よい所を合わせて、PTA全体でよい雰囲気作りを
して、生徒たちをサポートしていけたらと思います。

4 遠くなる人もいるので、通学路の安全を確保してほしいです。
２８年４月から統廃合するにあたり、たとえば部活など、先に一
緒に活動をする日を設けるなどあったらいいと思います。

5
通学の距離が遠くなり、通学路にゲームセンターなどがあるとあ
まり良くないと感じます。

統合までの冷暖房の不備が不安に思っています。又、途中（在
学）からの統合で環境の変化についての対応も不安です。

6 なし。 なし。 なし。

7
学校まで距離があり、自転車通学という話もありますが、部活動
で帰りが遅くなったり、雨や雪などの天候にも不安があります。
生徒の安全に力を入れて頂きたいです。

統廃合後、子供たちのことをよく知っている先生方が大きく変わ
ることはあるのでしょうか？時期的に高校進学等のこともあるの
で心配です。

8

通学時間の増大や大幅な通学路の変更に対応するために、自転車
通学の自由化や必要に応じてバスの利用は検討すべきと思う。ま
た、大通りの歩行者、自転車のレール分けや、住宅街の細い道
に、街灯などの設置も必要だろう。
近道をしようとして私有地に侵入しトラブルが発生するのは仕方
ないだろう。

混乱や状況把握の整理のために、東中の新一年の加入を止めて最
後の学年の卒業と同時の廃止にするべきだったと思う。その方が
転入生との想像しうる問題やこのようなアンケートは必要なかっ
たでしょう。３年生については、受験があるので、同じ学校だっ
た生徒はできるだけかためたり、部活の大会においては、３年生
の代の在籍時に限定して元の学校名のまま行うべきと思う。

地図で学校を指定されてもいまいちピンと来ないので、各家庭に
個別に資料を配るべきだと思う。
部活動をしている生徒にとって、大会等の対応は気になる所だと
思うのではっきりさせるべきだと思う。

9
「統廃合に伴う狭山台中学校通学路（案）」に自宅が載っていな
いのでよく分からない。

基本的に東中にあった部活は中央中・狭山台中に作って頂き、子
供が続けられるようお願いします。

10 特にありません。 すでに揃えた制服等はそのまま使える様にしてほしい。

11

東中学校にずっと通っていたいと子供が言っておりますが、仕方
がない事だと思っております。中学は微妙な年なので、あまり変
化を与えてほしくはないです。東中学校の先生を狭山台中学校に
何人か入って頂けるとうれしく思います。

環境整備は、東中学校よりも整っていると思われるので問題あり
ません。
PTA等の役員も引き続き、東中学校で参加された方はリセットす
るのではなく、考慮して頂くとうれしく思います。

特になし。
☆吹奏楽部に力を入れてほしいです。

12
東中に入学させたのなら、卒業させてほしかったです。中学校生
活の中で一番大事な時に学校を変わらなければならないのは不安
で仕方がないです。
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13 通学路（案）を見るとうちから遠回りになってしまう。
狭山台中に通学予定だが、まったく知識がないので、新入生のみ
の説明会をやってくれると助かる。

14
自転車通学を認めてほしい。一時帰宅後など、条件付きで良いの
で。

なし。 なし。

15 特になし。
統合による影響は始まってみないとわかりませんので現時点では
特になし。

特になし。

16 特になし。 特になし。
経済的な負担が増えないようにしてください（制服や体操服な
ど）。

17
通学路をもっと増やし具体化してほしい。また一部の区域のみを
自転車通学可能とするようなことが無いようにしてほしい（安全
面や不公平などの理由から）。

東中の施設と狭山台中の施設に差が出ない様にしてほしい。
部活も東中にある部活は狭山台中にそのまま移行してほしい。
又、統合後に東中、狭山台中の生徒同士でトラブルが出ないよう
に事前にコミュニケーションを取る機会を何度か作っていただき
たい。又、受験対策も統合後に支障が出ないよう配慮を十分して
ほしい。

現段階では詳しい説明がないので、非常に不安に感じる。又、東
中は耐震工事がされていないので、今後大地震が起きた場合など
の安全面がどうなっているのか知りたい。又、狭山台中に関して
も同様である。

18

うちは富士見１丁目の端の方なので、かなり通学に時間がかかる
と思われます。ぜひ、自転車通学の許可をお願いしたく、よろし
くお願い致します。雪や台風など、特別な場合は、西武バスを使
用出来るなど特別の措置などをぜひ検討していただきたく、よろ
しくお願いします。

統合した時に、中学三年生の受験がとても心配です。先生達の引
き継ぎや、学校の環境など、きちんと整えておいてもらいたいで
す。子供達が精神的に不安定にならないように、よろしくお願い
申し上げます。

部活なども統合されると一緒になると思いますが、人数がどこの
部も増えて、練習場所なども少なくなると思います。どこの部も
公平に、練習が出来て、ユニフォームなども、新たに買い直さな
くてもいいなど、負担があまりかからないよう、よろしくお願い
します。

19
通学距離が遠くなるので、自転車通学が可能になるのでしょう
か。

部活動は今まで通りの活動ができるのか。

20 特になし。 特になし。 特になし。

21
東中のソフトボール部に所属しています。狭山台中には現在ソフ
トボール部はないと思いますが、統合の時には必ず東中にあり、
台中にない部活全てを作って下さい。

22

我が家は中央中が目の前にあるので中央中に行かせたいのですが
（現時点では中央中でも狭山台中でも選べる区域に住んでおりま
す。）、富士見小出身の子のほとんどが強制的に狭山台中という
ことで、長年共に勉強や活動をしてきた仲間と中３になってから
別れたくないという気持ちから、目の前の中央中に行くか、かな
り遠くの狭山台中に行くか非常に悩んでいます。せめて、富士見
小出身の子でどちらでも選べる区域の子が増えると安心して中央
中を選ぶことができるのですが…再検討をお願い致します。

他校のことは、行ったこともないので全くわかりません。

23 特になし。 特になし。
24 自転車通学を許可してほしい。 ラク運を残してほしい。台中のせいふくをこんにしてほしい。
25 遠くなるので、自転車通学を認めてほしい。 特になし。 特になし。

26 通学路が少なすぎて良くわからない。チャリ通学は可能なのか？

このアンケートに何を書いたらいいのかわからなかった。中学３
年での統合は、親はもちろんのこと子供もとても不安な様です。
東中の生徒が極端に減って等の理由での統廃合はやむを得ないと
思いますが、老朽度の面が問題であるなら修復しながら何とか存
続してほしかったです。

27
東中と違い台中は住宅地の中にあるので、人通りの少ない道を通
学することが少なく帰りが遅くなる時の心配が減りそうです。
学区が広いので自転車通学は認めてください。

役員や制服など、噂が広まっています。決まった事などは発表し
てもらい、不安を減らしていく努力をして欲しいです。
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28
安全第一で。遠距離になる場合は自転車での通学を検討していた
だきたい。

生徒数の多い学校同士の統廃合なので、狭山台中のなかに東中学
校、狭山台中学校をそのまま残すかたちで運営していただきた
い。学校行事は合同でもできるが、部活動は最後の学総を控えて
いるし、修学旅行もすぐある。３年生という大事な一年を安心し
て過ごせるように両校をミックスするのではなく、そのまま残し
てあげることを検討していただきたい。

部活動の最後の大会がどのようなかたちで行われるのかによっ
て、レギュラーで出場できるのかできないのか…子供にとっても
大きな問題になるとおもいます。頑張ってきたことがきちんと認
めてもらえるようにしていただきたいです。
環境の変化により不登校になる可能性もあります。心のケアも万
全の対応をお願いします。

29 案のとおりで良い。街灯のない所は、指定しないでほしい。
３年生の年にあたるので、受験に差や、進度の進み具合に差がな
い事。

30
中央中学校への通学可能なのですが通学路がちょっと田、畑が多
く、部活が遅くなると帰りが心配です。

３年生で統合になるので部活や修学旅行、そして一番大事な高校
進学についてきちんと対応していただけるのでしょうか？

本当は東中学校は廃校にしてほしくないです。現在、生徒達も、
そして先生達もすごく良い生徒、先生達がそろっています。
東中学のすぐとなりに中央中をつくったのがおかしくないです
か？狭山市は広いわりに小・中学校が少ない。変な場所にある。
狭山市なのにとなりの地名の小学校があったりと、とても不便だ
と思います。

31 自転車通学は可能でしょうか。
進路の決定時期である３年生で学校が変わるということに心配を
感じています。先生方には生徒たちのケアをしっかりしていただ
きたい。

32

今更ですが…中央２丁目には元々狭山台中と東中選択可能区域が
あるのに、なぜ中央１丁目は中央中と東中の選択可能エリアにで
きなかったのか？キャパシティの問題？学区だからと言うなら、
中央１－３０。番地まで同じで号が違うだけで中央と東。危険箇
所も回避箇所もない。家の前を中央中生徒が通学していく。通学
路上にあるんです。学校って基本的に最寄りに通うものなんじゃ
ないの？学校を中心とした通学可能圏の円を書き、基本的に円内
の学校に通い、円の重なったところは危険箇所、避けるべき所を
除き選択可能エリアにするべきでは？「学区だから」と片付ける
なら、小学校学区から見直して下さい。Ｈ２８．４中央中を解禁
されるなら、なぜ選択可能エリアに設定してくれなかったのか、
学区だからでは納得できない。Ｈ２８．４以降の特別区はずっと
継続されるんでしょうか？いずれ動き様子をみて打ち切られるん
でしょうか？７年後中学入学する妹がいます。制服まわせるかな
～台中onlyになってるのかな？

部活は東中チームを残してくれるのか、シャッフルされてレギュ
ラー落ちの可能性もあるのか具体的なことを早く決めてほしい。
東中チームが残るなら、友人と一緒に台中へ行くし、最後の大会
に出られないなら何のメリットもないので最寄りの中央中へ行く
ことも考えている。条件状況により選択する学校が変わってく
る。部活、受験、頑張るのは本人だけど、何でこの時期に環境を
変えられなければならないのかと思うと腹が立ちます。どうか
チャンスを取り上げないでください。環境の変化が最小限であり
ますように。
打ち消し合い戦い合い、一方が勝ち残る、一方が消えていく、吸
収消滅されるのではなく、東中生も移動先の台中でとまどいが少
なくなるよう、事前に交流し馴染みやすくし、東中の良い習慣、
伝統も取り込んで受けついで、台中と融合してパワーアップして
ほしい。

統廃合、最近すっかり説明会も開かれないですね。何もクリアに
ならず、本当に東中廃校されるの？って感じです。先日の説明会
の意見具申の回答もない。何かというとホームページにホーム
ページに…家事、パート、子供たち…案外主婦は時間ありませ
ん。膨大なホームページの資料から自分の求めている答えを探し
出すのは容易ではありません。形式上、書類上の証拠としての
「やりました感」があって、統廃合に向けた活動に対して、心か
らの誠意感じられないですね。何でよりによって当たってしまっ
たんだろうと思われてなりません。なぜ狭山市のため犠牲になら
ねばいけないのか。卒業するとき統廃合の犠牲になったと思って
いる自分じゃないことに期待します。happyなスクールライフが
待っていますように…

33
制服の変更はないのか!!統廃合と言うだけで、たんなる狭山台中
に吸収合併させられたように思える。統廃合をするにあたって、
新しく制服を作ってほしい。

34

富士見小学校区の一部区域は中央中への通学も可能とあります
が、その一部区域に入るか気になるのでもっと明確にして欲し
い。
出来れば富士見小学校区全員に、狭山台中か中央中かの選択権を
与えて欲しい。

既に東中の制服を購入している在校生に新しい制服購入の負担を
かけないで欲しい。
統合先に所属している部活動がない場合、東中の部活動をそのま
ま移行する配慮が欲しい。

35
もう決定してしまっていることなので、統合後の運営を生徒の負
担にならないように保護者とも協力しながらやっていってもらえ
ればよいと思う。

36 特になし。 特になし。 特になし。
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37
タクシーの運転手さんが言っていましたが、東中学校の校舎を壊
した後は道路になるって本当ですか？その道路（区画整理）の為
に由緒ある東中学校が消えてなくなってしまうのは残念です。

38 制服、ジャージ、体育着はそのまま使用可能ですか？

39

３年生から統廃合されて新しい学校に行く為、進路相談がきちん
となされるか心配です。また、部活動においては、３年生は最後
の大会を控えているのですが、チームの在り方はどのようになる
のか気になります。

40 ご指導に従います。 制服等を買い替えるのは経済的に無理なので配りょしてほしい。

41 自転車通学を可能にしてもらいたい。
東中の役員規程（経験者免除の条件等）はできるだけ存続させて
欲しい。

42

自宅が工業高校のもっと先なのでかなり通学の距離があるとおも
いますので、自転車通学をぜひとも許可していただきたいです。
通学路についてもせまい道はあぶないと思いますが、あまりにも
ぐるっと大通りを通るのも、車の交通量も多いのでかえって事故
にあいやすいと思います。せめて、富士見小までの道は、小学校
の時の通学路も使い、少しでも距離を短くしてもらいたいです。

教室やクーラー等の設備については特に心配はしていませんが、
学校運営にあたりPTAの規約（役員経験者の免除の点）等、狭山
台中の規約とあわせて追加という形で行ってほしいです。でない
と今まで役員（正・副）をやってきた人からクレームが出ると思
います。又、行事等も、狭山台中と東中とで納得がいくようにす
すめてほしいです。

心配なのは、部活動について、指導してくださる先生も、東中か
ら台中へ、そのまま移っていただけるのか。統合した場合、ユニ
ホームや、色々と問題点が出てくると思うので、その辺が、一番
心配です。３年になっての統合なので、最後の部活でゴタゴタと
するのは子供も、かわいそうですし、今から保護者一同で心配し
ています。進路についても、指導が、子供の数が増える事です
し、担当の先生の数を余裕をみて配置してもらい、指導をおねが
いしたいです。

43

受験という、一番大事な時に、学校が変わるというのは、子ども
達にとって、精神的に負担だと思うので、現在の担任等、東中の
先生が、半分は、一緒に異動してほしいです。
部活動も、３年生にとっては、最後の試合になります。統廃合の
為に、レギュラーだった子が、レギュラーから、はずされたりす
る事のないように、２校とも、出場できるように配慮してほしい
と思います。

親としては、２年間東中の生徒として、通うので、たった１年の
狭山台中の生徒ではなく、東中の生徒で、卒業させてほしいと思
います。東中の子たちは、市の勝手な、計画の犠牲になる事を、
ちゃんと考えてください。

44 遠い人は、自転車通学を願う。 特になし。
制服は、どのようになるのですか？購入しなければならないので
しょうか？

45

富士見１丁目から通学予定ですが、狭山台中までかなりの距離が
あるので自転車通学を希望します。しかし中央通りは車の交通・
人通りが多いので、自転車がはしりやすい整備も必要かと思いま
す。

東中と狭山台中では中間・期末テストの日程が今のところかなり
違いがあります。勉強の進度など、問題はないでしょうか？クラ
スはまざるのか？中３で移動ですが、１学期、２学期の成績が高
校受験で大切になると思いますが、そのあたりは、どう考えてい
るのでしょうか？

46 自宅からは、広い道路や住宅地などで割と近いので安心です。
台中の設備は、よく知りませんが、特に今まで通りで良いと思い
ます。

三年生の大事な時期に統廃合になるのは、とても残念です。生徒
にとっては、不安もある事でしょう。出来れば、東中で卒業した
いと思っていました。

47 問題なし。 問題なし。おまかせします。

48

すべての生徒が自転車通学になるようにお願いしたいです。荷物
が多すぎて、登下校だけで疲れてしまうそうです。たくさんの荷
物を持って、不審者にあった時に、逃げられませんよね？自転車
は部活で使用しているので、どの家庭もあるのではないでしょう
か。

１・２年の成績、内申点などをしっかり持ちこして、３年生の統
合の際にも反映させてほしい。１・２年の努力が無駄にならない
ように！

ソフトボール部は狭山台中にはないと聞いています。設立してく
ださい。
「ラク運」のマスコットキャラクターは残してほしいです。

49
通学距離がかなり長くなるので、学校に置いておける教科書の量
を多少増やすなどの配慮がほしい。

部活動の方針がどう変化するのか心配。
統廃合後は、それぞれから来た生徒が不安定だと思うので、これ
まで以上に先生方は、生徒達と一緒に新しい学校をつくってほし
いと思う

50 なし。 なし。 なし。

4
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51
雰囲気がだいぶ違う学校の統合なので、先生の割合など平等にし
てほしいです。

52 特になし。 特になし。
台中に行くまでの間の耐震が心配。
これから暑くなるのに、他の中学は冷房があるのに、東中にはな
いのが気になる。

53
うちの場合、東中、台中どちらも同じくらいのキョリなので特に
問題はありません。

東中、台中の先生方が同じ割合になる。
できたら学校の名前をかえてほしい。台中になると気分的に東中
が吸収されるような感じがする。

54 近いところがよい。 東中保護者会ＰＴＡ役員の役員選出規定を生かしてほしい。
55 遠い区域は自転車通学をとり入れてほしい。 全教室のエアコン設備がととのってほしい。
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